

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 1.—**SS. CORPUS CHRISTI**, San Pablo Pbro. y Simeón monje.

Viés 2.—**PRIMER VIÉRNES DE MES.**—San Marcelino y Santa Emilia mártires.

Sábado 3.—San Isaac monje y Santa Clotilde reina.

### Cultos.

Jués 1.º—La Misa y el oficio divino son del **SS. CORPUS CHRISTI** con rito doble de 1.ª clase y octava privilegiada y color blanco.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado y por la tarde después de Completas procesion general de precepto.

En Santa Clara se comenzará la novena en honor del Sagrado Corazon de Jesús con exposicion de S. D. M. y sermón; hoy á las 3 de la tarde predicará el Rdo. D. Rafael Mascaró Pbro. y los demás días al anocheecer estando encargado de los sermones el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

En San Agustin se dará principio á la oracion de 40 Horas, esponiéndose el Santísimo á las 7 y cuarto de la tarde reservándose á las 8 y media.

Viés 2.—La Misa y el oficio divino son del 2.º dia infra octava con rito con rito semidoble y haciéndose conmemoracion de San Juan de la Cruz y de San Marcelino y compañeros mártires.

En San Agustin á las 5 y cuarto habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viés de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viés* y consagran en tal dia al Corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

### Mes del Sagrado Corazon en la iglesia de San Agustin.

Todos los días de este mes habrá, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el altar del Sagrado Corazon, practicándose durante ella el ejercicio propio del dia con la correspondiente meditacion. Por la tarde, durante la exposicion de 40 Horas, se dedicará asimismo un piadoso obsequio al Delfico Corazon. Al toque de Ave-María se rezará el Santísimo Rosario, aplicándose en nombre del Apostolado á las intenciones del Papa Leon XIII, con motivo de su Jubileo Episcopal. Todos los jués se practicará el piadoso ejercicio de la Hora Santa, á la que está vinculada Indulgencia plenaria concedida por los Sumos Pontífices Gregorio XVI, Pio IX y Leon XIII.

Nota: El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo Diocesano concede 40 dias de indulgencia á todos los fieles que toman parte en cualquiera de los ejercicios indicados, y por cada acto de devocion que se consagre en este mes al Sagrado Corazon.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA GRACIA.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

Los padres y madres de familia.

Oracion cotidiana

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inma-

culado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los padres y madres de familia bien instruidos en sus sagrados deberes, los cumplan constantemente, aun á costa de los mayores sacrificios.

### PROPÓSITO

Apartar á la infancia y juventud de los peligros, y formar sus corazones segun el Corazon de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª El reinado del Corazon de Jesús en Menorca.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3. Santa Clotilde, Reina.

» 29, San Pedro y San Pablo.

### R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado establecido en esta ciudad, el alma de la Celadora D.ª Coloma Cárles Perpiñá y las de cinco asociadas de esta piadosa Alianza, fallecidas durante el mes de Mayo.

## MES DEL SAGRADO CORAZON

La Providencia ha querido que al último dia del mes de María suceda el primero del mes consagrado al Corazon de Jesús, dice un piadoso escritor. Esta sucesion ó encadenamiento se armoniza con el carácter de la Santísima Virgen, porque ella es *alegre aurora* que nos anuncia al *Sol divino* de Justicia; *camino* que nos lleva al Salvador; misteriosa *Estrella* que á los portales de nuestra salvacion guia, y *puerta* que nos da entrada en el Corazon de Jesús.

Natural es, pues, que habiendo obsequiado á la Madre durante el mes de Mayo, consagremos al Hijo el mes de Junio, como tras de las flores vienen los frutos.

Bellísima, y sin duda muy agradable á Dios, es la costumbre de consagrar un mes entero á las grandes devociones recomendadas por la Iglesia. Este medio práctico, sencillo y poético á la vez, como toda demostracion de amor, viene á producir en las almas el efecto de una lluvia suave y perseverante para el adelantamiento espiritual. Dedicar un rato cada dia, y cada dia renovar la piedad, y hacer puntualmente el ejercicio acostumbrado, y reiterar su fidelidad y confianza todos los dias, acudiendo á presentar tenazmente nuestras mismas miserias y nuestras necesidades, tiene que ablandar indudablemente al Señor, tan dispuesto á atendernos, y moverle á derramar nuevas gracias.

«Si no podeis celebrar este mes en público, dice Mons. de Segur, celebradlo en familia, á

una hora que todos los de casa puedan acudir; y si no podeis en familia, no dejeis de hacerlo privadamente. De todos modos, procurad practicar en comun ejercicio tan excelente de piedad: cuando oramos juntos, nuestras oraciones tienen mayor eficacia. Además, los que juntos oran, sostienen y edifican mutuamente, son más puntuales, ejercitan la caridad con la devocion, y recogen el fruto de aquella promesa del Salvador á sus discípulos: *Cuando dos ó tres de entre vosotros se reúnan en mi nombre, Yo mismo estaré en medio de ellos.*

«Para celebrar, pues, dignamente el mes del Sagrado Corazon, si no es posible ir á la iglesia, yo os aconsejaría que delante de un Crucifijo, de una imagen del Corazon de Jesús arreglarais un altarcito con algunas flores y velas. Guardaos de despreciar estos pormenores, que tienen gran influencia en la devocion, pues nuestra alma tiene casi siempre necesidad del auxilio de los sentidos para elevarse hasta Dios.

«Si os es posible, mantened encendida todo el mes una lamparita ante la sagrada Imagen, en honor del Corazon adorable de nuestro Salvador. Y cada dia, muy puntualmente, arrodillado, solo ó acompañado, haced un corto ejercicio. Cuanto más sencillo, será mejor... Tambien me atrevo á aconsejaros que comulgueis con más frecuencia este mes, y con más fervor que de costumbre. No olvideis que el viés está especialmente consagrado al Sagrado Corazon, segun mandato formal de Nuestro Señor á la Beata Margarita. Si es posible, lo mejor será comulgar todos los viés de este mes para honrar especialmente la caridad del Corazon de Jesús. Con esto os ajustareis á los deseos del Papa Pio IX, que decía: «Nada deseamos tanto como el ver á los fieles honrar bajo el símbolo del Sacratísimo Corazon la caridad de Jesucristo en su Pasion y en la institucion de la Eucaristía, buscar todos los dias sus delicias en este recuerdo, y renovar constantemente su memoria.»

Numerosos son los libritos escritos especialmente para facilitar á los devotos las prácticas del ejercicio del mes de Junio en honor del Sagrado Corazon. Mas si alguno por cualquiera circunstancia no pudiese servirse de ellos, quédale siempre el recurso de suplir la lectura con otras oraciones, ó imponerse alguna mortificacion ó ejercicio de caridad ú otra obra buena.

¿Quien sabe si el Corazon de Jesús espera que durante el presente mes le manifestemos nuestro afecto con algun leve obsequio para conceder alguna grande gracia á nosotros ó á los nuestros?

«Si los hombres supiesen, decía la Beata Margrita, lo agradable que es á Jesús esta devocion, tengo la seguridad de que no habría ni un solo cristiano que no la practicara, por poco amor que tuviese á este amabilísimo Salvador.»

—



## Declaraciones importantísimas.

El Sr. Obispo de Langres (Francia) que poco ha regresó de Roma, recibió el día 21 del próximo pasado mes, en su palacio, al clero de la ciudad episcopal. A la alocucion que le fué dirigida por uno de los vicarios generales el Prelado contestó los detalles de la audiencia que Su Santidad le había concedido, y el periódico «La Semaine Religieuse», de Langres, de donde tomamos esta noticia, dice que estas declaraciones constituyen por sí solas una de las páginas complementarias de la historia de los grandes acontecimientos de la época presente.

Hélas aquí:

«Leon XIII, señores, no tengo necesidad deciroslo, ha escuchado con paternal benevolencia y visible interés, las noticias que le he dado acerca del estado religioso de la diócesis.

Pero bien pronto tomó nuestra conversacion un caracter más general.

Señor Obispo, me dijo el Padre Santo; la Iglesia lamentó el último invierno una grande pérdida: la del Cardenal Lavigerie. Yo se que era amigo vuestro. Vos no ignorais que tambien lo era Mio. (Ah! Bien desearia Yo tener muchos hombres como él en el Santo Colegio.

El sufrió mucho por Mi causa; todo cuanto hizo, todo cuanto dijo, fué por orden Mía. La mision que le confié y que tan valerosamente cumplió, no obedecía á otro movil sino á acrecentar los intereses religiosos de vuestro noble país.

Importa que se sepa, en efecto; y os encargo, Señor Obispo, de decirlo y repetirlo á vuestros queridos diocesanos; el Papa no *hace* política. El Papa no ve en todo mas que esto: el bien de las almas; y este bien de las almas exige en los actuales momentos dos cosas: la primera, que los católicos, acepten sin perjuicio el régimen establecido; la segunda que permanezcan estrechamente unidos. ¡Ah! si, la union. En eso estriba todo. La union de los obispos con el Papa. La union del clero y de los fieles con los Obispos. La union, en fin, de los fieles entre sí, aun con los hombres de orden de todos los partidos, con tal de que sean honrados, respetuosos de los derechos de la Iglesia, y, en caso de necesidad, dispuestos á defenderla tal como la Iglesia quiere que se la defienda, es decir, con las armas de la caridad.»

Estas son, señores, las instrucciones que Su Santidad, me encargó no una, sino dos veces, de transmitirlos; y me las reiteró con insistencia cuando, el sábado, 15 de Abril, tuve el honor de asistir á la recepcion de los peregrinos de Jerusalem.

Yo he prometido al Papa, tanto en vuestro nombre como en el mio propio, ajustar siempre y con exactitud nuestra conducta á Su Sabia direccion, porque no ignoraba que vosotros, con el corazon y con el espíritu, ratificabais el compromiso que yo contraia.»

### GACETILLA.

#### LA MEJOR CORONA.

Cuando nos hallamos aún en el encantador y florido mes de Mayo bello cual ninguno del año, engalanado por la naturaleza con los tesoros de hermosura que un Dios omnipotente se complace en prodigarle; cuando

aún percibimos los cantos melodiosos que á porfia todos los corazones entonan en obsequio de María; y frutos y flores y aves y trinos, forman ese concierto de bellezas y armonias, que por doquier reproducen los sentimientos de amor y de ternura hácia la Reina del cielo, fué para nosotros objeto de gratísimo consuelo, presenciar en el domingo próximo pasado, último de este mes de Mayo, el bellissimo espectáculo que, con motivo de la reinstalacion de la Archicofradía de las Hijas de María, dieron en dicho dia las numerosas asociadas inscritas á la misma, al manifestar su tierna devoción á la Virgen y su celo entusiasta por la reciente Asociación, acudiendo con fervor y piedad á los cultos solemnes, que mañana y tarde se celebraron en la iglesia del sagrado Corazon de Jesús, contigua al convento de las Rdas. Religiosas de la Enseñanza.

Nada más encantador que el aspecto que ofrecía dicha iglesia, cuyo altar se convirtió en bellissimo verjel de blancos lirios, escogiendo estas flores, símbolo de pureza, por lo bien que armonizan con la que es modelo de castidad, la Reina de las Vírgenes. Circundada de blancas flores é inundada de luz, destacábase una bellissima y graciosa imágen sencilla y ricamente vestida, realizada su hermosura por estar en el centro de artístico verjel, que le hacia aparecer como un ser ideal. El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta diócesis, se dignó repartir el Pan de los ángeles á las asociadas, dirigiéndoles ántes su autorizada palabra, animándolas á acercarse al amante Jesús y enfervorizando sus corazones con palabras llenas de santa unción, para que se dispusieran á recibir debidamente al Señor, acompañadas de su querida Madre que en aquel momento, sin duda, se complacía en estar á su lado. Fué crecidísimo el número de asociadas que se acercaron á la sagrada Mesa, durante cuyo acto y mientras se dijo la Misa, se cantaron con acompañamiento de armonium por las Religiosas de la Enseñanza y varias hijas de María, fervorines y motetes muy adecuados al solemne acto que se hacia. Afectos de verdadera satisfaccion debió experimentar en su paternal corazon nuestro venerable Prelado, al ver formada en tan breve tiempo aquella bellissima corona de Hijas de María quienes correspondiendo á los vivos deseos de su amante Pastor acudían á los piés de Jesús, ansiosas de formar la corte de su Padre querido y ser siempre *su mejor corona*. Y si á esto se añade, la circunstancia de haber presidido nuestro venerable Prelado en otro tiempo á una Asociación de esta misma índole como Director de la misma, fácil es comprender, que la funcion del domingo inundaría su corazon de vivas emociones y su espíritu de dulcísimos recuerdos, unidos á aquellos dias en que con infatigable celo y constante actividad fomentaba el espíritu de devoción y amor á la Virgen entre sus compaisanas, las fervorosas Hijas de María de Manresa.

Con igual animacion y concurrencia, se realizaron los actos religiosos de la tarde. Bajo la inteligente direccion de la religiosa profesora de música del convento de la enseñanza, cantóse con admirable afinacion y gusto por varias Hijas de María el Trisagio mariano, haciendo resonar el templo con la magnífica salutación de «Gloria, gloria; gloria á María.» Hé aquí el grito unánime y ferviente que salido en aquel dia de los lábios de aquellas jóvenes doncellas, repercute hoy por toda esta ciudad diciendo á los oídos de todos «Gloria, gloria á María.» Esta es la síntesis de los afectos de amor y gratitud há-

cia la Virgen, que exhalan y brotan siempre del corazon de la verdadera Hija de María.

Henchido el pecho de santo regocijo ante un acto tan bello y edificante, despues de rezada la visita á la Virgen, subió al púlpito, el M. I. Sr. Chantre, Dr. D. Lino Singla, Secretario de Cámara de este Obispado y dignísimo Director de la Archicofradía, quien, pronunció un elocuente y oportunísimo discurso, demostrando con frases encendidas de afecto que la devoción á la Virgen, es un medio infalible para conseguir la salvacion eterna. Aplicando á la Virgen las palabras de su tema que fué: *el que me hallare encontrará la vida*, las extendió á las Hijas de María, haciendo ver como las que ingresan y cumplen debidamente las prescripciones de la Archicofradía, hallan verdaderamente á María, pudiendo en consecuencia esperar fundadamente su salvacion. Felicitó calorosamente, el orador sagrado, á las jóvenes de esta ciudad que se han apresurado á cobijarse bajo el estandarte de María, encareciendo la importancia de la Asociación á que pertenecen y estimulando á que procuren todas fomentar el ingreso en ella. Terminado el sermón, hubo el besamanos, durante el cual se cantaron letrillas de exquisito gusto, siendo lo más consolador la extraordinaria concurrencia á estos piadosos actos.

Ciudadela, pues, está de enhorabuena. Gloria inmortal á la Asociación de las Hijas de María, que se muestra á nuestros ojos como un jardin lleno de flores y como un campo cubierto de frutos. Gloria, gloria á la Asociación de las Hijas de María, que tiene la sublime aspiracion, que intenta la alta empresa, que trabaja con celo ardiente para hacer de las jóvenes ángeles, de la familia un verjel y de la ciudad un paraíso. Loor eterno, gloria tambien y honor y bendicion á esas señoras directoras, que con fervoroso celo y ejemplar desinterés dirigen los coros y gobiernan la asociación, con su actividad y decidido empeño en obsequio de María Santísima *su mejor corona*, con la formacion de una numerosa corte que consta ya en tan breve tiempo de unas quinientas asociadas, dispuestas á ofrecer á la Madre Inmaculada el homenaje de sus respetos, el cariño de su corazon y la imitacion de sus virtudes. Y puesto que ahora, concluyendo el mes de Mayo, las flores y frutos de nuestros jardines y campos pierden su perfume y su color agostadas por el sol abrasador; yá que las aves van á enmudecer y con sus melodiosos trinos no alegrarán la enramada; yá que el culto de María, parecerá como que pierda ahora algo de su solemnidad y aparato ostensible, terminando las flores de Mayo, preciso es, que las Hijas de María suplan con sus actos de devoción y amor á su Madre querida, los encantos de la naturaleza, el perfume de las flores y las demostraciones de los que ántes la obsequiaban.

Haciéndolo así siempre, vivirán esas jóvenes en perpétuo y delicioso Mayo, cabiéndoles un dia la dicha, de trocar las flores y guirnaldas que habrán ofrecido á María por corona inmortal y eterna.

G. V.

Mañana celebra la Iglesia una de sus fiestas más notables, la fiesta del Santísimo Sacramento, compendio de las finezas del amor de Dios, argumento perenne de la Caridad divina y foco purísimo de luz y de vida. Allí, en aquel Sacramento, adoramos á Jesús, no como imágen, sino en realidad de verdad, en su propia sustancia y tal como está en el cielo.



Uno de los actos más imponentes y solemnes del día de mañana en todo el mundo católico, se refleja en la majestuosa procesion de la tarde, en que se lleva en triunfo por las plazas y calles de las ciudades al Señor, en medio de nubes de incienso y entre oleadas de muchedumbres que le veneran y doblan sus rodillas á su paso.

Describiendo un gran poeta cristiano de nuestros días la procesion del día del Corpus, dice: «Aparece solo al fin, el pontífice de la fiesta elevando en sus manos la imagen de la radiante Eucaristia, que se deja ver bajo un pálido al término de la majestuosa procesion, á la manera que algunas veces se muestra el sol bajo una resplandeciente nube de oro, á la extremidad de una alameda iluminada por sus rayos.

Entre las filas de la procesion se ven también interesantes grupos de niños: unos presentan canastillos de flores, otros, vasos de perfumes. Los Levitas, vestidos de blancas túnicas, mecen delante del Altísimo los incensarios. Elévanse entonces piadosos cánticos á lo largo de las santas filas; el ruido de las campanas y el estampido del cañon anuncian á las naciones de la tierra que el Omnipotente ha salido del umbral de su templo. Las voces y los instrumentos enmudecen por intervalos, y un silencio tan majestuoso como el de los «grandes mares» en un día de calma, reina en la sagrada multitud: nada se escucha ya sino sus graves y mesurados pasos.

¿Adónde va ese Dios formidable, cuya majestad proclaman las potestades de la tierra? Á reposar bajo las tiendas de lino y los arcos de ramaje que le ofrecen, como en los días de la Antigua Alianza, templos inocentes y retiros campestres. Los humildes de corazon, los pobres y los niños le preceden; los jueces, los guerreros y los potentados le siguen. Así camina entre la sencillez y la grandeza, y él se muestra á los hombres como el hermoso mes que ha escogido para su fiesta, estacion de flores y de tempestades.

Las ventanas y los muros de la ciudad están coronadas de habitantes, cuyos corazones se dilatan en esta fiesta del Dios de la patria: el recién nacido extiende sus tiernos brazos al Jesus de la montaña, y el anciano, inclinado hacia el sepulcro, se siente repentinamente libre de sus temores, pues una esperanza secreta de vida le colma de inmensa alegría á la vista del Dios vivo.

Mañana debe celebrar su primera Misa en la parroquia de S. Francisco de Mahon, nuestro apreciado amigo el Rdo. D. Miguel Perez Boeco, Pbro.

El lunes próximo pasado celebró su primera Misa en la Capilla del Seminario, el Rdo. D. Juan Mesquida Pbro., natural de Porreras en la isla de Mallorca. Feli-

citamos al nuevo sacerdote del Señor.

En la tarde de hoy han comenzado en el Seminario Conciliar, los exámenes generales de fin de curso.

En la iglesia de S. Agustin se celebrará durante todo el próximo mes de Junio, un devoto ejercicio por la mañana con Misa, en obsequio del sagrado Corazon de Jesús.

Apesar de que las lluvias últimas refrescaron por algunos días la atmósfera, no obstante, estamos ya otra vez á las andadas, sintiéndose un fuerte calor producido por el sol abrasador que brilla todos los días.

Muchas y muy variadas son las prácticas con que la piedad ha enriquecido la devocion al Sacratísimo Corazon de Jesus. Todas son tiernas y eficaces, empero unas más que otras. Hay entre ellas una de una eficacia tan grande, que no podemos menos de ofrecerla á los amigos del Sagrado Corazon de Jesus. Por éste fué inspirada á su querida Margarita Alacoque, la cual la puso por obra y consiguió el nobilísimo fin á que va ordenada. Este fin es la «gracia de la perseverancia final», y la de «recibir los santos Sacramentos de la Iglesia» antes de morir.

La referida práctica consiste en hacer una novena de comuniones con esta intencion y para honrar el Corazon de Jesucristo, haciendo cada una de estas comuniones en los primeros viernes de cada mes por espacio de nueve meses consecutivos. (Vida de la B. M. Alacoque, traducida por el P. J. de Loyola, S. J. 1738. Lib. VII. p. 271.)

No faltará seguramente quien se aproveche de esta práctica. El mes de Junio es muy á propósito para principiarla.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha obtenido en la subasta del arriendo de los puestos publicos de venta de carnes un beneficio de 826 pesetas.

El vapor «Menorquin» ha sido fletado para verificar un viaje á Palma el día 10 de Junio próximo, con motivo de la corrida de toros que el 11 de dicho mes ha de celebrarse en la Plaza de aquella capital.

## La semana en Menorca.

El asunto que actualmente dá materia para la confeccion de artículos y gaceticas en la prensa mahonesa, parece ser la competencia que acaba de surgir entre las dos compañías de vapores existentes en aquella ciudad, rivalizando ámbas en la rebaja de precios que ofrecen para el transporte de viajeros y fletes. Considerado este asunto bajo el punto de vista favorable á los intereses del comercio, lo aplaudimos con entusiasmo, porque somos enemigos de todo monopolio, que redunde

en perjuicio del pueblo.

Desde la semana anterior encuéntrase en Mahon algunos Magistrados procedentes de la Audiencia de Palma, al objeto de fallar las causas correspondientes á este cuatrimestre. Como, gracias á Dios, no hay ningún procesado que sepamos natural de esta ciudad, nos abstenemos de publicar el resultado de dichos fallos.

El estado sanitario de esta ciudad deja mucho que desear, siendo bastante notable el desarrollo de fiebres tifóideas y gástricas, procedentes de una enfermedad que algunos opinan ser el *dengue*, extendida actualmente con viscos de funesta constelacion sobre esta ciudad. La circunstancia de ser fácil el tránsito de esta enfermedad á otra más grave, ha producido ya algunas víctimas desde algunas semanas á esta parte.

Nuestra autoridad local, merece nuestros plácemes, como en efecto se los enviamos, con motivo de haber mandado retirar de la venta pública en uno de estos días, algunos periódicos pornográficos é impios que fraudulentamente intentaban introducir. Bien, muy bien por el dignísimo Sr. Alcalde. Que no ceje en esta enérgica y digna actitud; duro con estos pésimos contrabandistas y esto le valdrá el aplauso de todos los buenos.

Otra cosa queremos advertir á quien corresponda, para que se ponga también coto, haciendo desaparecer los abusos que sobre el particular se notan. Sin ánimo de ofender á nadie, hemos denunciado ya en diferentes ocasiones, los peligros y daños que están causando en esta Ciudad los palomistas, con motivo de echar piedras á sus palomos. A muchas personas hemos oido quejarse de tales desmanes, sintiendo no se ponga coto á ellos, en vista de los perjuicios y peligros á que está expuesto y sufra este vecindario con harta frecuencia. Nadie, sobre todo, si vive cerca de una casa donde hay palomar, puede salir con seguridad al patio, porque á lo mejor es blanco de alguna piedra que vuela desde los tejados. Creemos por tanto hacernos eco de la opinion general de estos habitantes, al pedir á quien corresponda la debida correccion de tales abusos, evitando de la manera que mejor se pueda las consecuencias que de esto pueden originarse.

Sabemos que á principios del mes próximo, tratase de abrir al culto público la nueva iglesia de nuestra Señora María Auxiliadora de los cristianos, cuya iglesia será la segunda que habrá establecido en España bajo aquella advocacion. Nos alegramos de que al fin se vean coronados los deseos de las personas, que han ayudado con generosidad á la realizacion de dicha obra, teniendo la honra de ser Ciudadela la segunda ciudad en España que despues del pueblo de Sarriá en Barcelona, contiene un templo que en breve será dedicado á María Auxiliadora. Bien por los iniciadores y cooperadores de tan plausible obra.

UN APRENDIZ.

## NUEVAS BEATIFICACIONES.

El 14 del corriente se verificó la augusta ceremonia de la beatificacion solemne de cinco nuevos mártires de la ínclita Orden de Predicadores.

Los hijos del insigne español Santo Domingo de Guzmán cuentan desde hoy con cinco mártires más en los altares que en-



tre los casi innumerables que ilustran su veneranda institución, lucirán la roja corona de los mártires de Cristo, ganada heroicamente á costa de su sangre generosa vertida en las más remotas regiones del Oriente.

Nuestra enhorabuena á los religiosos de toda la orden de Predicadores, y muy especial á los de los Colegios de Ávila y Ocaña, misioneros de Oriente, conservadores infatigables de la brillante tradición de nuestra patria en aquellos países y cultivadores laboriosos de esos plantales de héroes y de tantos que tanta gloria dieron y continúan dando á la Iglesia española, aumentando de continuo la inmensa plejada de mártires que forman su más brillante aureola.

He aquí ahora los nombres y países de los nuevos Santos: El bienaventurado P. Fr. Pedro M. Sanz, natural de Ascó, pueblo de la diócesis de Tortosa, en Cataluña nacido en 3 de Noviembre de 1680. El P. Francisco Serrano, natural de Güeneja diócesis de Guadix, nacido en 4 de Di-

ciembre de 1695. El P. Joaquin Royo, natural de Hinojosa, diócesis de Teruel, nacido en 2 de Octubre de 1691. El Padre Alcover, natural de Granada, nacido en 21 de Diciembre de 1694. El P. Francisco Diaz, natural de Ecija, diócesis de Sevilla, nacido en 2 de Octubre de 1713. Todos ganaron la inmarcesible corona del martirio á costa de cruelísimos sufrimientos, cuyos detalles pueden verse en la magnífica biografía que en gallardísimo castellano ha escrito y publicado el Rdo. P. Fr. Cayetano García Cienfuegos, de la misma Orden, profesor de Teología en el Colegio de religiosos dominicos de Avila. Esta preciosa obra, modelo de buen decir y de elocuencia cristiana, se halla de venta en las librerías religiosas.

### TELEGRAMAS.

El Sumo Pontífice ha recibido á un matrimonio francés, que cuenta 80 años el marido y 71 la mujer, los cuales por vigésima vez han venido á pié de Tours á Roma. Ambos, que gozan ro-

busta salud, han sido muy obsequiados por el Santo Padre.

Madrid 22.—Telegrafían de Guadalajara diciendo que en Turni, pueblo de aquella provincia, se ha hundido una tribuna de la iglesia en el acto de celebrar los Oficios, resultando un muerto y varios heridos y produciéndose el desorden y la consternación consiguientes.

Una comisión formada por los diputados catalanes señores Rusiñol, Sala y Godó ha visitado al señor Maura para pedirle que ponga correctivo al contrabando que viene haciéndose en Cuba, lo cual perjudica á la industria y al comercio catalanes.

El ministro ha contestado que atenderá su petición.

Madrid 22.—Asegurase que los ingleses han violado territorio de Yunnan (Shanghai).

Ha causado pena inmensa la noticia de haber quedado sepultado el pueblo de Verdaleu, cerca de Cristiania.

Madrid 23.—Han terminado los trabajos preliminares relativos á la concertación de tratados comerciales entre España y Noruega, Zúiza, Portugal y Holanda; el de Francia hállase á informe del Consejo de Estado.

Continúan siendo combatidas las reformas militares del general Lopez Dominguez, por los diputados sevillanos.

## ANUNCIOS.

### LIBROS PARA EL MES DE JUNIO

*Nuevo mes del Sagrado Corazon de Jesús* ó sea sus virtudes principales consideradas en treinta y tres meditaciones correspondientes á los treinta y tres años de su vida mortal, traducido libremente de la obra del P. Francisco Javier Gautrelet de la Compañía de Jesús. Nueva edición.—En piel 1'50 Pta.

*El devoto del Sagrado Corazon de Jesús*, ejercicios para el mes de Junio y primer viernes de cada mes segun el sentir de célebres apologistas y devotos del Sagrado Corazon.—En percalina 1'25 Ptas.

*El mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesús* por el P. Segundo Franco, traducido de la segunda edición italiana por J. R. y D.—En piel 1'75 Ptas.

*Nuevo mes de Junio* consagrado al Sacratísimo Corazon de Jesús seguido de un curso de meditaciones para todo el mes, obrita muy útil á todos los fieles, y en especial á las Religiosas, recopilada por el M. R. P. Fr. Jerónimo Aguillo Lopez de Turiso, Lector de Filosofía y Sagrada Teología y Definidor provincial.—En percalina 1'50 Ptas.

*El Devoto del Sagrado Corazon*.—En percalina 0'30 Ptas.

*El Corazon de Jesús consolado en la Sagrada Eucaristia* por la práctica de la Comunión de desagravio, opúsculo escrito en frances por un padre de la Compañía de Jesús y traducido libremente al castellano.—0'30 Pta.

*Ramillito espiritual al Sagrado Corazon de Jesús* ó brevísimo mes del Sagrado Corazon, escrito en frances por un padre de la Compañía de Jesús.—0'30 Ptas.

ESTATUITAS del Sagrado Corazon de Jesús de metal niquelado ó bronceado, 7 y 10 centímetros de altura, sobre zócalo, á 2'50 y 3'25 pesetas una.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

### SENCILLAS HISTORIAS DE LOS PADRES DEL DESIERTO

contadas por una abuela á sus nietos

Y ARREGLADAS POR FRANCISCO NAVARRO.

A la narracion de las historias de los más célebres anacoretas de la Tebaida contenida en este libro acompaña multitud de adecuados grabados que la hacen más comprensible á la tierna capacidad de los niños y muy á propósito, por lo mismo, para premio en los colegios y recuerdo de primera Comunión.—Un tomo en 8.<sup>o</sup> mayor, 1 pta. en rústica, y 1'50 en percalina.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.



En la imprenta de este periódico se hallan de venta, oleografías, vistas de puertos y de las principales capitales del globo, cromos, hojas de santos desde 0.75 á 2 pesetas una, numeroso surtido de estampas caladas y de fantasía.—100 sobres y una resmilla de papel de veinte cuadernillos una peseta.—Papel de seda clase buena para los fabricantes de calzado á 18 rs. la resma.—Una mano papel color 45 céas. Se imprime tirantillo en colores á precios reducidos.



### A los jóvenes obreros.

El Director del Centro de Enseñanza bajo la advocacion del «Corazon de Jesús», calle del Asalto n.º 3, pone en conocimiento de sus jóvenes alumnos y de otros que tratan de ingresar en el expresado centro, que ha cambiado de domicilio en local mas capaz y céntrico, calle del Conquistador, n.º 59.

Se darán clases diurnas de *dove y media á dos y media* de la tarde, y nocturnas á las horas de costumbre, expresamente todas para los obreros de las fábricas de calzado.

En virtud de ver los señores dueños de las fábricas el adelanto que han obtenido algunos de sus obreros en el corto tiempo que existe este Centro, y teniendo en cuenta la precaria situación del Director dichos Sres. le han ofrecido voluntariamente abonarle el alquiler mensual hasta S. Miguel del nuevo local; gran alivio que sabrá apreciar y agradecer tan noble rasgo, empleando todo lo que esté á su alcance en pro del adelanto de sus jóvenes operarios.

### Para vender

Lo está la casa número 7 de la plaza del Borne. Para más informes dirigirse á la misma casa.

### Domingo Sirerol

ESCUULTOR MARMOLISTA

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MÁRMOLES DE BARCELONA.

CALLE DE MAHON N.º 1

Especialidad en lápidas, panteones y toda clase de esculturas.

Depósito en Mahon, en compañía. Plaza de la Arravaleta números 1 y 2.

### Marcos para retrato

Desde 7 céntimos de peseta á 10 pesetas uno.

Los hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11